



Fédération Française
de Spéléologie

Comité de Spéléologie Régional
Occitanie

Compte rendu de réunion du comité directeur

Sorèze – 20 mai 2024

- Présents :** JeanLuc Lacrampe, Jean-Louis Rocher (commission secours Grands Causses), Thibault Proust, Benjamin Weber, Suzanne Jiquel, Olivier Guérard (commission secours Pyrénées), Alice Marty, Laure Lombard (invitée permanente du CA et commission médicale), Laura Durand (commission formation), Cissou Francoual Valette, Lucienne Weber, Philippe Ducassé, Lalou Ruelloux, Michel Souverville, Hamida Bouledhiab (GE CSRO), Sophie Pubert, Christel Bonnet
- Excusés :** Vincent Biot (président CDS46), Dominique Poulain, Michel Wienin (commission scientifique), Hervé Plantier, François Masson, Christian Amiel

Début de la réunion : 13h00

1. Elections et assimilés

- **Poste du CD réservé à un-e médecin :** Laure Lombard se propose sur ce poste. Etant donné qu'il faut attendre l'AG prochaine pour l'intégrer officiellement au CD, en attendant elle sera invitée permanente au CD.
- **Trésorier adjoint :** pour l'instant, pas de candidature. On en reparle plus tard dans l'année, éventuellement avec les personnes qui ne sont pas présentes.
- **Responsable commission secours :** Caillou pour partie Grands Causses, Olivier pour partie Pyrénées. Ils sont par ailleurs en cours de validation pour être correspondants régionaux par le SSF. Ça tombe, bien, c'est à peu près le même job ! Elus à l'unanimité aux poste de responsable de commission. **NB :** prochain barnum grands causses : 2° week-end d'octobre

JeanLuc Lacrampe s'occupe d'écrire au SSF nat pour demander la validation des deux bonhommes sus-cités comme responsables régionaux.

- **Responsable commission formation :** Laura Durand. Elue à l'unanimité. **NB :** le matos régional dans l'Hérault est toujours géré par et chez JM Salmon / le matos dans le Lot est chez Charles Lecoq.

Laura s'occupe de faire le point sur ce qu'on a comme matériel puis d'écrire un mail au CDSs pour leur rappeler l'existence et la composition de ces deux lots.

- **Responsable commission médicale** : Laure Lombard se propose. Création de la commission acceptée à l'unanimité, et Laure élue à l'unanimité.
- **Responsable commission plongée** : Michel Ribera et Thibault Proust en binôme. Elus à l'unanimité.
- **Responsable commission canyon** : Philippe Durand et/ou Emilie Reboul ?? Ou quelqu'un d'autre ??? A discuter plus tard avec eux
- **Responsable commission scientifique** : Suzanne et Michel Wienin. Elus à l'unanimité.
- **Responsable commission environnement** : pas de candidature, mais on décide qu'il est préférable de garder une commission environnement séparée de la commission scientifique. En effet, bien que les projets entre ces deux commissions sont parfois proches, le travail de Delphine est directement liée à cette commission environnement.
- **Responsable commission jeune** : On appelle à Kathleen voir si elle est intéressée, mais elle dit que non.

Lulu se charge d'écrire un mail à tous les fédérés pour annoncer que certaines commissions cherchent encore un candidat. Et bien sûr au passage, on leur annonce qui sont les heureux-ses élu-es aux postes de responsables de commissions...

- **Commission communication** ? On a déjà évoquer la création d'une commission communication, mais ce serait beaucoup de travail de regrouper sur une même personne à la fois SpéléOc et le site internet.

Thibault se charge de contacter Michel Ribera qui est graphiste, pour savoir s'il est dispo pour nous filer la main à l'occasion sur des projets de comm'

- **SpeleoC** : Suzanne veut donner la main : On part sur Tigrou et Lulu, Tigrou sur les aspects récolte des articles et du contenu. La mise en page peut être faite par Lulu et Tigrou, en fonction des disponibilités
- **Site internet** : Kinou veut donner la main. Philippe Ducassé s'y colle pour le remplacer.

2. Mails et mailing-lists

On reste comme précédemment sur deux listes mails :

- **une liste avec que le bureau**. Cette liste ne doit être utilisée que pour la validation des paiements chaque semaine et, très occasionnellement, s'il devait y avoir des points confidentiels. Cette liste reste la même qu'avant : bureau@csr-occitanie.fr
- **une liste de CD élargie** : celle-ci correspond à toutes les personnes qui sont invités au réunion. Le principe étant que les discussions qui ont lieu par mail sont traitées en réunion par la suite quand cela est nécessaire. Il faut donc que les mails soient dès le départ envoyés à l'ensemble des participants à la réunion pour que tous soient au courant. Cette

mailing liste est composée 1- de tous les membres du CD 2- de tou-tes les responsables de commissions 3- de tou-tes les président-es de CDS. Par contre, ne seront plus inclus dans cette liste (et donc ne seront plus systématiquement non plus invités aux réunions) : les vérificateurs aux comptes, les correspondants nationaux et les GE. Le nom de la précédente liste n'est pas clair (csro@listes.speleos.fr) car on le confond trop facilement avec le mail de Delphine. On fait un nouveau nom du genre csro.cd-elargi@quelquechose.fr

- **Un mail pour la secrétaire** : ce serait bien que la secrétaire arrête de piquer le mail de Delphine, parce que c'est pas bien (et interdit !) d'espionner ses salariés. Mais par contre, c'est pas top d'envoyer depuis l'adresse lucienne.weber@gmail.com, car cette adresse est souvent enregistrée comme spam, et parce que c'est plus clair pour les fédérés qu'il y ait une adresse pour les mails « officiels ».

Lulu se charge de fabriquer et tenir à jour la liste CD_élargi et de se faire une adresse mail qui va bien.

3. Rencontres EDSC

Dans le Lot, le salarié est tout neuf, l'EDS commencer à se monter, donc c'était trop tôt pour faire cette année une rencontre des EDSC dans le Lot. Ils sont par contre OK pour faire ça pour l'an prochain, il faut que la date et le lieu soit défini dès Septembre, pour prévenir les différentes EDS.

François Masson prépare un genre de cahier des charges pour l'organisation de ce rassemblement des EDSC pour l'envoyer dans le Lot, pour qu'ils sachent un peu sur quoi partir, et qu'ils ne fassent pas les mêmes erreurs que nous.

On organisera ensuite (septembre ?) une réunion en visio pour avancer sur ce projet.

4. Congrès national

C'était top génial, tout le monde est content. Philippe Crochet demande un article pour Spélunca sur le congrès. Benji s'en occupe. Un tuilage a été déjà fait entre Christel et l'équipe qui organise le congrès national de l'an dernier. Il nous reste 480 SpéléOc. On en enverra qq1s aux partenaires financiers. On en prend qq autres pour dispatcher par-ci par-là.

Tigrou se charge de faire cet article sur le congrès pour Spélunca

5. Demande d'aide financière pour les expéditions

On attend la réunion prochaine qui est dans ^pas longtemps, comme ça Delphine pourra nous aider à détricoter les demandes !!!

Par ailleurs, Olivier demande où en est le versement de l'aide qui avait été attribuée à Centre Terre pour l'organisation d'une conférence auprès d'un public handicapé (soirée mal entendants à Toulouse). Le paiement de l'interprète en langue des sourds a été payé. Mais le versement de la suite à Centre Terra n'a pas été fait.

Michel se charge de chercher dans les CR de réunions précédentes combien on avait attribué dans la globalité à Centre Terre pour cette action, puis leur fait le virement de cette somme dont on aura retranché le prix de l'interprète.

6. RNNS09

Olivier présente l'historique et les faits récents, dont le vote récent des locaux, qui réaffirment la position de ne pas participer à la construction de la RNNS tant que les deux cavités de Siech et Vicdessos sont intégrées à la RNNS. On expose également les relations avec la commission environnement nationale, qui a travaillé avec le PNR sur la construction du décret. On n'était pas content, mais finalement c'est pas plus mal qu'ils l'aient fait ! La commission nationale, pour la suite, travaille pour essayer de faire en sorte que la communauté spéléo soit intégrée à la gestion de la RNNS. Pas comme simple représentant d'un acteur parmi d'autres, mais plutôt dans une position proche de la co-gestion.

Le CDS09 organise une journée entre Tarascon et Siech, pour tenir au courant localement les gens de la position des spéléo (conférence de presse, visites de Siech, projection de film, apéro et repas convivial). La date de cet événement sera le 20 septembre. Le CSRO demande une présentation plus précise de cette action et un budget pour se prononcer. Olivier envoie cela avant la prochaine réunion du CSRO.

Olivier, avec le CDS09, prépare une présentation de cette action et un budget, afin que le CSRO puisse se positionner sur cette action.

Fin de la réunion à 14h57